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Buenos días, Córdoba

TAL CUAL porChumbi LAS FRASES DEL DÍA

STíCo

Javier Milei
Presidente de la Nación

"Ojo con los que, de una forma 
banal, revolean acusaciones y categorizaciones de nazi a 
cualquiera que no coincida con 
su forma de pensar, tal como lo 
hicieron desde la izquierda con mi 
amigo Elon Muslr".

Myrian Prunotto
Vicegobernadora de Córdoba

"Decir que hay empleados 
fantasmas'... no voy a decir que no 
puede ser Pero estoy segura de 
que con la medida que hemos 
tomado, de ser así, van a saltar 
a la luz".

Alex Luna
Jugador de Instituto

"La verdad es que fue un debut 
soñado. La gente, el clima, la 
familia. Fue soñado, y estoy muy 
contento. La verdad es que la 
gente, desde el primer día, me 
recibió muy bien".

LAS MÁS LEÍDAS
Por nuestros suscriptores en LAVOZ.COM,AR

1. La que se iría a La Libertad Avanza, los que noy los que "ni"
2. El libreto anti-wo/<ede Milei tiene tonada cordobesa
3. El "impuestazo" de Llaryora y el voto radical
4. Una mujer será juzgada en Traslasierra por asesinar y descuartizar a su pareja
5. Con debuts para todos los gustos de Belgrano, Talleres e Instituto
6. Comienza el debate científico en el juicio por la muerte de bebés en el Neonatal: 
¿hubo intencionalidad y son una serie criminal?
7. Le desvalijaron la casa a un abogado detenido por la causa del Surrbac
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Inmuebles
¿Chequeaste el impuesto inmobiliario 
urbano provincial 2025? ¿Qué te 
pareció?
"Incremento lógico", 9,6%.
"Incremento desmesurado", 76,5%.
"No lo vi aún", 13,9%.
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80° aniversario déla luna sobreviviente canadiense del Holocausto sostiene una foto de ella mientras asiste
liberación de Auschwitz I a la ceremonia de conmemoración del 80° aniversario de la liberación de Auschwitz.
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La autopista a Rosario, 
con mantenimiento 
nacional “mínimo”
milei. Corredores Viales dice que no hubo grandes gastos. En su tramo, Caminos de las Sierras asegura que invirtió $ 4.945 millones.
Federico Giammaría
fgiammaria@lavozdelinterior.com.ar

En el primer año de Javier Milei como presidente, la inversión en obra pública fue prácticamente cero. El Presidente se ha encargado de repetirlo cada vez que puede porque, afirma, el gasto era sinónimo de corrupción. El problema es que obras como una ruta necesitan mantenimiento permanente. Especialmente cuando son claves para una sociedad y para su economía, como lo es la autopista Córdoba-Rosario.La ruta completa que une a las tres ciudades más importantes del país (Córdoba-Rosario-Buenos Aires) acaba de cumplir 24 años. Vale recordar que se fue construyendo de a pedazos, ya que la primera licitación data de 1986.El 21 de diciembre de 2010, la por entonces presidenta Cristina Kirchner la dejó totalmente inaugurada.Hoy, presenta largos tramos con pozos, desniveles, banquinas en mal estado y cambios de material en el piso por el que se circula.El tramo que une la Capital hasta Rosario tiene dos responsables. Uno es Caminos de las Sierras (del Gobierno de Córdoba) y el otro, Corredores Viales (del Gobierno nacional).
El primer tramoLa autopista se fue construyendo de a tramos. El primero se habilitó en noviembre de 1999 y unía Córdoba capital con la localidad de Pilar. Ese tramo está hoy concesionado a Caminos de las Sierras y es parte de la Red de Accesos a Córdoba (RAC).De allí en adelante, le corresponde a Corredores Viales.En el tramo concesionado a la 

empresa cordobesa, hay que aclarar que la calzada que va desde el peaje hacia Buenos Aires tiene más de 40 años y es de hormigón; en cambio, la ruta que ingresa a Córdoba tiene más de 25 años y es de asfalto.“Debido a la cantidad de años, los mantenimientos de rutina no son suficientes y se necesitan intervenciones de mayor envergadura”, explicaron desde la empresa Caminos de las Sierras.Por ejemplo, detallaron que desde 2015 se viene realizando la reconstrucción parcial de losas de hormigón en el sentido Córdoba-Pilar.“Durante el período 2023/2024, se destinaron $ 4.945 millones para la rehabilitación de los sectores más críticos del carril derecho en ambas calzadas y la reconstrucción de la estructura de hormigón en algunos tramos, en el sentido hacia Buenos Aires”, agregaron.¿Qué pasará en 2025? “Está previsto intervenir los seis kilómetros que unen el distribuidor Río Segundo con el distribuidor ruta 13, en la mano a Pilar, y los 10 kilómetros entre el distribuidor Capilla de los Remedios y la Circunvalación, en mano a Córdoba”, adelantaron.
El tramo "nacional”Desde el ingreso a Pilar hasta Buenos Aires, la concesión es de Corredores Viales, una empresa estatal que se encarga de la gestión de autopistas, rutas y autovías nacionales.El control de la ruta se dio en octubre de 2020, bajo la presidencia de Alberto Fernández (luego del fracaso del Plan Público-Privado que había impulsado Mauricio Macri para la mantención).“La autopista a Córdoba, en líneas generales, tiene un aceptable estado 

de conservación. Durante 2024, la ejecución de obras estuvo al mínimo en aquellas vialidades que tenían un estado aceptable de transitabilidad porque la empresa comenzó el año con un déficit de U$S 220 millones, que era cubierto con aportes del gobierno de la gestión anterior, más U$S 30 millones de deudas con proveedores y una considerable cantidad de contratos que fueron dejados neutralizados por la administración que se fue”, explicaron a La Voz voceros de Corredores Viales.Este panorama inicial obligó que “todos los esfuerzos se concentraron en minimizar los gastos y lograr que la empresa sea autosustentable con el objetivo de que pueda operar sin requerir fondos del Gobierno nacional”.Según Corredores, el funcionamiento -sin fondos estatales- comenzó a lograrse a mitad de año gracias al ajuste mencionado, más una serie de medidas complementarias, como el achicamiento de la planta gerencial en 46% y un plan de gestión eficiente que tuvo como principal eje la mejora tecnológica enfocada en el servicio de Tele- PASE.¿Qué se hizo durante el primer año de Milei? “En la autopista Buenos Aires-Rosario y Rosario-Córdoba, se hizo mantenimiento rutinario, que incluyeron luminarias y corte de pasto, principalmente”, se explicó, sin más detalles.Además, como dato accesorio, aclararon que en Córdoba “se instaló TelePASE en el peaje de Sampacho, de ruta 8, donde se abrió un centro de adhesión para que los usuarios de la zona puedan usar el sistema automático, que además de hacer un tránsito más ágil, les permite acceder a una

LAVOZ/ARCHIVO

AUTOPISTA. Imagen de la autopista a Rosario, años atrás. Hoy sigue deteriorada.

tarifa más barata”.En los últimos días, se conoció que la Nación quiere avanzar con la privatización de las rutas nacionales.Preocupación en el Gobierno de Córdoba
El legislador provincial Miguel Siciliano presentó un proyecto de declaración en la Legislatura de Córdoba para expresar su preocupación por la falta de mantenimiento y de reparaciones de la Autopista Córdoba-Rosario, y demás mías nacionales que atraviesan la provincia.A su vez, el presidente del bloque Hacemos Unidos exhortó al Gobierno nacional a “destinar los recursos necesarios a fin de preservar el bienestar de los ciudadanos, la seguridad Mal y fundamentalmente garantizar el acceso y la conectividad de las zonas productivas del interior de Córdoba al sistema portuario de las provincias vecinas”.

Por ahora, no está incluida la autopista, pero no se descarta que en un futuro sea incluida entre las obras que pasarían a manos de empresas privadas.

La propuesta pone de relieve la necesidad de atender las infraestructuras viales esenciales que impactan en la producción, la conectividad y la seguridad de las comunidades.“Las provincias del interior no pueden quedar relegadas. Estas obras no solo sostienen nuestras economías regionales, sino que también son vitales para la seguridad y el desarrollo sostenible de nuestra gente”, sostuvo Siciliano.La iniciativa pone especial atención en casos como el de la autopista Córdoba-Rosario, arteria clave para el transporte de la producción nacional.

Concejo: proponen ampliar ordinarias
PERÍODO. El edil Piguillem pidió llevarlas de febrero a noviembre, inclusive.

El edil Sergio Piguillem (UCR) propuso extender en un mes el período de sesiones ordinarias del Concejo Deliberante de Córdoba para modernizar y eficientizar su funcionamiento, indicó en un proyecto.La iniciativa estipula modificar el inicio de las sesiones, fijado por Carta Orgánica Municipal desde el 1° de 

marzo de cada año (Art. 61, inciso 2), adelantándolo al 1° de febrero. “Esto le permitirá al Concejo Deliberante hacerse con un mes más de trabajo legislativo”, sostuvo.Para Piguillem. “hay razones jurídicas y de praxis política que justifican con contundencia esta medida”. “Entre las primeras, deben mencionarse los beneficios que traerá alinear el comienzo con la Legislatura provincial”, la cual tiene un período similar impulsado por el propio oficialismo, recordó.

“Este tipo de medidas que aumentan la capacidad de trabajo de los órganos representativos de la democracia son absolutamente indispensables en el tiempo crítico que transitamos, en que peligrosamente se coloca a las instituciones públicas en lugares de descrédito”, subrayó.Tras recordar que ya no existen impedimentos de transporte o vicisitudes sanitarias como las esgrimidas en la pasada pandemia, el Concejo no tendría dificultades para sesionar de tal manera.

El proyecto contempla, asimismo, “las diferentes dinámicas y responsabilidades que competen a la órbita 
MUNICIPAUWD C€ JESÚS MARÍA Uchaclóc IhjWlca N' 0(02025 Decreto W O3C/ÍO25
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municipal y la provincial”. “Por esto, se considera apropiado la extensión en un solo mes el período ordinario, dejando a salvo las distintas herramientas institucionales que permiten convocar a sesiones extraordinarias o a extender las regulares, de acuerdo con las necesidades”.
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Ciudadanos

Federico Schueri
fschueri@lavozdelinterior.com.ar

E
l cementerio San Vicente, ubicado en la zona este de la ciudad de Córdoba, viene siendo arrasado por actos de vandalismo. Vecinos denuncian que placas y lápidas son arrancadas o destruidas, dejando las tumbas irreconocibles. Al tiempo que remarcan constantes hechos de inseguridad.“Entran y profanan las tumbas, rompen las plaquetas, al punto que ya no se sabe de quién es cada tumba”, relató un deudo afectado por el estado de situación en el camposanto cordobés, quien pidió permanecer en el anonimato.Pero el deterioro del lugar y el robo de elementos funerarios no son los únicos problemas que hoy padece el cementerio. Las denuncias también incluyen asaltos a los visitantes. De hecho, un empleado municipal recomendó días atrás a un matrimonio que se retirara rápidamente del lugar, ya que -les advirtió- “ya a partir de las 10 de la mañana asaltan a la gente”.Otros deudos dijeron que desde el propio cementerio les recomiendan trasladar los restos o realizar cremaciones para evitar este tipo de problemas en el lugar.

Un contexto de abandonoAndrea Salcedo, directora de Cementerios de la Municipalidad de Córdoba, reconoció que el cementerio San Vicente está ubicado en una zona considerada “roja” para la seguridad urbana.Está rodeado de vecindarios de sectores vulnerables, como Maído- nado, Bajada San losé y Renacimiento, entre otros. Además, el predio de 47 hectáreas es utilizado como paso entre barrios y constantemente circula gente que no asiste al lugar para visitar a algún familiar fallecido.“El muro perimetral es desmantelado pieza por pieza por extraños y constantemente encontramos basura arrojada dentro del cementerio”, explicó Salcedo.No obstante, aseguró que en 2024 se registró una baja del 70% en el número de denuncias de vandalismo respecto a 2023, merced al refuerzo de la seguridad con móviles de la Guardia Urbana y la contratación de adicionales de la Policía.Sin embargo, los deudos consideran insuficientes estas medidas y aseguran que los hechos de inseguridad son una constante en el lugar. De hecho, afirman que el clima que respiran los vecinos es de “intranquilidad y miedo”.En una recorrida que realizó La Voz días atrás, fue posible observar en el sector de los nichos pasillos enteros en donde ya no queda ninguna placa o cruz porque fueron robadas en su totalidad. Algunos familiares colocaron rejas en los nichos con la idea de protegerlos frente a hechos vandálicos, pero los hurtos de placas y de piezas de bronces no cesan.

fotografías César heredia

OLVIDADO. Varios sectores del cementerio San Vicente lucen descuidados, con las placas de las tumbas rotas o profanadas.

Cementerio San
Vicente. Reclamos por vandalismo y abandono
CIUDAD DE CÓRDOBA. Vecinos de la zona y familiares de los fallecidos denuncian constantes robos y hechos de inseguridad. La Municipalidad promete mejoras para revertir la situación.

INSEGURIDAD. Los vecinos del cementerio se quejan por los constantes asaltos.

En el área oeste, los signos de vandalismo son evidentes; tumbas profanadas, muros derruidos y luminarias robadas. Esas zonas contrastan con otros sectores intervenidos, donde las mejoras realizadas muestran el potencial de recuperación del lugar.Vecinos de la zona coinciden en que el narcotráfico y las adicciones son factores determinantes en los actos de vandalismo en el lugar. “Los ‘piperos’ (como los llaman) destruyen lápidas, roban cruces y manijas para 

vender”, afinnó un residente.Barrios aledaños al camposanto, como Villa Inés y Campo de la Ribera, enfrentan altos niveles de vulnerabilidad y exclusión social, lo que alimenta un ciclo de marginalidad y, a veces, de delincuencia.Desde la parroquia Crucifixión del Señor, la trabajadora social Graciela Córdoba subrayó que la delincuencia es consecuencia de los problemas estructurales que padecen los habitantes del sector. “El foco debería estar en la inseguridad alimentaria, la 

falta de acceso a la salud y la inclusión educativa y laboral de los jóvenes”, enfatizó.
El dilema de los deudosPara las familias afectadas, la situación es desgarradora. “Es una vergüenza no poder visitar a nuestros muertos por miedo a los asaltos”, comentó una vecina.Los costos y los trámites burocráticos dificultan el acceso a ciertas alternativas, como la cremación o el traslado a otros cementerios. Al ser municipal, el cementerio San Vicente tiene tasas más accesibles que otros privados y no deja sin servicio de sepelio a ningún vecino.No obstante, muchas tumbas permanecen abandonadas debido a que los familiares dejan de visitar a sus fallecidos.El abandono no solo afecta emocionalmente a los familiares, sino que también perpetúa el deterioro del lugar. Según los trabajadores del cementerio, “muchos lugares quedan abandonados porque no se los visita y algunos de ellos, como son privados, no pueden ser intervenidos”.

Prometen 
un plan de 
recuperación 
para este año

A pesar de los evidentes problemas que tiene, el cementerio San Vicente viene experimentando mejoras significativas en su infraestructura. Las salas velato- rias, deshabilitadas durante más de 15 años, están ahora siendo restauradas y la capilla fue remodelada recientemente.También se realizaron trabajos en el crematorio, que incluyen la recuperación de hornos utilizados durante la dictadura militar. La entrada principal por calle Carta- gini fue renovada, con la colocación de nuevas veredas y trabajos de pintura, entre otras obras del último año.Andrea Salcedo, directora de Cementerios de la Municipalidad de Córdoba, anunció un plan integral para 2025, que contempla la reposición de muros perimetra- les, la instalación de cámaras de seguridad y la mejora de la iluminación. Sin embargo, la funcionaría insistió en la necesidad de que los vecinos colaboren: “Es un esfuerzo conjunto que debemos hacer todos”.Las autoridades municipales recordaron que volvieron a realizarse visitas guiadas para fomentar el respeto por estos espacios y recuperar su significado histórico. Por el momento, los recorridos se realizan de día, aunque está proyectado implementarlos en horario nocturno, como ya lo hace el cementerio San Jerónimo.El cementerio San Vicente, fundado en 1887 y ampliado un siglo después, guarda una rica historia que merece ser preservada. No obstante, para que este espacio de memoria y descanso cumpla su función, es fundamental que las medidas de seguridad sean efectivas y que la comunidad participe activamente en su cuid ado.
CÉSAR HEREDIA

REMODELACIÓN. Algunos sectores 
comenzaron a ser restaurados.
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Se entregó la 
mujer acusada 
de estafar 
con paquetes 
turísticos
justicia. Natalia García está imputada por estafa reiterada en la venta de pasajes. En 2022 fue acusada de fraude, pero reparó a sus víctimas.

LA VOZ

INTERNACIONALES. Muchos de los paquetes turísticos vendidos por la acusada eran a destinos del exterior y pagados en dólares.

Aldana Varas
avaras@lavozdelinterior.com.ar

Luego de que la Unidad de Delitos Económicos receptó una multitud de denuncias en contra de Natalia García como presunta estafadora en la venta de paquetes de viajes turísticos, la acusada se presentó ayer en la Jefatura de Policía de Córdoba y quedó detenida.Quedó alojada en el establecimiento penitenciario de Bouwer “Padre Luchesse”. La imputación que afronta es por estafas reiteradas. En los próximos días, se sabrá si presta declaración o si se niega a hacerlo.Por decisión de la fiscalía, el 23 de enero se ordenó dar con el paradero de García. Aunque se allanó su domicilio, la mujer no se encontraba en el lugar. Al día siguiente se exigió su captura y se decretó su restricción para salir del país. Según trascendidos de la causa, el perjuicio económico causado a las víctimas es muy grave, y hay más de 70 damnificados.La causa esta a cargo de la fiscalía de Jorgelina Gutiez. El lunes se conocerá qué fiscal toma la continuidad del caso. Mientras tanto, se siguen recibiendo denuncias en la Unidad de Delitos Económicos.
Delitos de 2022Otra de las novedades del caso es que las presuntas maniobras delicti

EDUCACIÓN

Otorgarán dispositivos 
de lectura auditiva 

vas que se le imputan a García serían, en realidad, continuación de una serie de estafas que ya habría efectuado la mujer en 2022 y bajo idéntica modalidad.El abogado Carlos Nayi representa en la causa a dos grupos de 33 presuntos damnificados por la responsable de la agencia ubicada en la localidad de Villa Allende. Nayi recuerda que en 2022 fue partícipe de una causa contra la misma persona y que la resolución final fue la reparación del perjuicio y la extinción de la acción penal.“Toda la actividad llevada adelante por esta mujer no tiene nada que ver con improlijidades o comunicaciones inconexas, sino directamente con una mala fe. Esto para la ley tiene el nombre de estafa”, aseguró el abogado.La acción penal de 2022 se encuentra extinguida al haber reparado económicamente el daño. No obstante ello, muy posiblemente esa referencia sea tomada en cuenta en la nueva causa en curso. Sobre la base de antecedentes de ese tipo, el juzgado pue-
Natalia (¡arcía se 
presentó en la Jefatura 
de Policía y quedó 
alojada en la cárcel para 
mujeres de Bouwer.

AMBIENTE

Un basural se convertirá 
en una nueva plaza 

de referenciarse para aplicar una pena mayor a García en caso de encontrarla culpable.Tres años atrás, la agencia cuestionada llevaba el nombre Zona de Partida y tenía sus oficinas sobre avenida Monseñor Pablo Cabrera, de la ciudad de Córdoba. Las denuncias llegaron a la Justicia provincial y, como resolución de un acuerdo de partes, se propuso una reparación económica integral.Tras el arreglo, esas oficinas fueron cerradas y en la actualidad la acusada operaba vendiendo paquetes turísticos desde su teléfono personal, a través de una empresa denominada “Yana Viajes”.
Estafas "estratégicas"Los testimonios de las víctimas reflejan que las supuestas estafas de Natalia García eran sistemáticas y desarrolladas con una estrategia y modalidad específicas.Los clientes llegaban a la acusada por recomendación de personas cercanas. Según la acusación, García no estafaba a toda su clientela, sino que seleccionaba minuciosamente a sus potenciales víctimas. Luciana, una de las damnificadas, explicó a La Voz que le compró en reiteradas oportunidades viajes que pudo concretar, pero que con los últimos dos la vendedora recibió el pago del dinero y nunca efectuó la compra de los pasa-

CIUDAD DE CÓRDOBA

Clausuran una fiesta ¡legal 
con más de 250 asistentes 

jes aéreos. “U$S 8 mil pagué, y siempre me decía que estaba intentando solucionar el tema”, contó la víctima.Otro damnificado, Gastón, pagó un paquete de viaje a Punta Cana para realizar en enero de este año junto con toda su familia. “Una semana antes de la fecha, le pedí los vuelos y no me respondió más. Fuimos a su casa y tampoco la encontramos”, relató y explicó que llegó a ella por recomendación de la hermana de la 

MIÉRCOLES 5 DC FEBRERO 
EN LA MUEVA SUCURSAL DE 

CINEMACENTED RIVERA INDAPTE

misma vendedora.Las supuestas estafas de Natalia García incluso llegaron a afectar a dirigentes políticos. La diputada Alejandra Torres confirmó a este diario que García es hermana de la esposa de uno de sus hijos y que también estafó a integrantes de su grupo familiar.Una de las hijas de la diputada habría comprado un viaje al exterior que nunca logró concretar.

El Ministerio de Educación de Córdoba 
incorporará dispositivos inclusivos 
inteligentes destinados a estudiantes 
con disminución visual o ceguera de 
escuelas de todos los niveles y 
modalidades del territorio provincial. 
La disposición surgió de un relevamiento 
que llevó adelante la cartera educativa, 
en el que detectó que más de 120 
estudiantes necesitan los aparatos, 
pero que por razones económicas sus 
familias no pueden adquirirlos.

La Municipalidad de Córdoba inició 
las tareas de limpieza en un basural de 
barrio La Toma, que será convertido en 
un espacio verde. La propuesta resultó 
ganadora del Concurso Ambiental para 
Centros Vecinales. El proyecto forma 
parte del programa municipal que busca 
transformar basurales a cielo abierto y 
terrenos en desuso en plazas. El futuro 
espacio verde beneficiará no solo a los 
vecinos de La Toma, sino también a los 
de barrios colindantes.

La Municipalidad de Córdoba clausuró el fin 
de semana una fiesta clandestina con más 
de 250 asistentes en un complejo de barrio 
Valle Escondido, en el oeste de la ciudad. El 
operativo, coordinado entre el Ministerio 
de Seguridad, el Ente Municipal de 
Fiscalización y Control, la Policía y la Guardia 
Urbana, detectó falta de habilitación, 
medidas de seguridad y venta ilegal de 
alcohol. En el operativo se incautaron 
equipos de sonido, iluminación y bebidas 
alcohólicas, valuados en $ 18 millones.

Participa y gana 
oscancando 
el código QR

Club La Voz

mailto:avaras@lavozdelinterior.com.ar
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El Sub 20 
argentino 
se mide 
con Bolivia
SUDAMERICANO. Tras derrotar a Brasil y empatar con Colombia en el Grupo B, Argentina juega, a las 18, por la tercera fecha.

Luego de golear 6-0 a Brasil y empatar 1-1 eon Bolivia, hoy Argentina se medirá a las 18 con Colombia, en la tercera jornada del Grupo B del Sudamericano Sub-20. El encuentro, que se disputará en el estadio Misael Delgado, en Valencia, Venezuela, tendrá como árbitro a Yender Herrera y será transmitido por DSports.Los representantes de la celeste y blanca vienen de igualar con la Tricolor por 1-1. En el partido que se jugó el domingo pasado, los dirigidos por Diego PÍacente perdían 2-0 pero empató Claudio Echeverri. Argentina buscará mantener su invicto frente a Bolivia y de imponerse quedará muy cerca del primer objetivo de meterse en el Hexagonal Final que otorga cuatro boletos al Mundial de Chile que se realizará del 20 de septiembre al 19 de octubre. A las 20.30 se juega Colombia-Ecuador.
POSICIONES GRUPO B

Equipos Pts. J. Dif.
Argentina 4 2 6
Ecuador 3 1 1
Brasil 3 2-5
Colombia 1 1 0
Bolivia 0 2-2

PRENSA INTER MIAMI

DUPLA DE ORO. Lionel Messi y Luis Suárez, las figuras del Inter Miami que protagonizará un año intenso de competencias.

fútbol. Inter Miami llega hoy a Perú para asumir el segundo de los cinco partidos de la preparación, recorriendo unos 11 mil kilómetros.
Messi. Y su cargada gira

De Las Vegas, a Lima. De la capital peruana, a Ciudad de Panamá, pasando después por San Pedro Sula, en Honduras para volver a casa. Así de agotadora es la gira del Inter Miami, que ya comenzó y llega a la segunda escala.Con Lionel Messi como máxima figura, y su compatriota Javier Mascherano como entrenador, el Inter Miami se presentará mañana en Perti. adonde llega hoy.La pretemporada del equipo rosa para encarar el 2025 está cargada ele viajes y partidos, mitad amistosos y la otra mitad de exhibición para ver a Messi y compañía,El Inter Miami arrancó la gira con un amistoso ganado en la definición por penales al América de México en el Allegiant Stadium de Las Vegas. Tras el 2-2, con un gol de Messi, el elenco estadounidense se impuso 3-2 desde los 12 pasos el pasado 19 de enero.

Inter Miami llega hoy a Lima para jugar mañana contra Universitario Deportes, el campeón del fútbol peruano. Messi se entrenó con normalidad ayer en Miami antes de emprender el viaje.Después del encuentro en la capital peruana, el conjunto rosa conducido por Mascherano se presentará en Panamá, donde se medirá el domingo 2 de febrero ante Sporting San Miguelito, en el Estadio Rommel Fernández Gutiérrez, de Ciudad de Panamá. Para recibir a Messi y Luis Suárez, entre otras figuras, el campeón panameño usará una camiseta especial.El último partido de Inter Miami en Latinoamérica será en Honduras. El duelo será frente al Club Deportivo Olimpia, el 8 de febrero en el Estadio Ólímpico Metropolitano de San Pedro Sula, ciudad ubicada a 250 kilómetros de la capital del país, Tegucigalpa.

El último partido de preparación de las Garzas será en Florida. El 14 de febrero, Inter Miami se medirá ante Orlando City en el Raymond James Stadium de Tampa.Se esta forma, el equipo capitaneado por Messi recorrerá un total aproximado de 11 mil kilómetros en la gira
El primer partido oficialInter Miami enfrentará a Sporting Kansas City el 18 de febrero en el partido de ida de la primera ronda de la Copa de Campeones de Con- cacaf. Será uno de los tantos compromisos que asumirá en 2025.También jugará la Leagues Cup y la Major League Soccer (MLS estadounidense), Y el gran compromiso del año para Inter Miami será el Mundial de Clubes. Así Miami y Messi podrían superar con facilidad los 50 encuentros en este 2025 y necesita del mejor “Leo”.

Lo que hay que saber 
Del mundo del deporte

Rugby. A 32 años de haberse 
celebrado la primer Copa del 
Mundo de Rugby Seven (la 
competencia se realizó por 
primera vez en Edimburgo, 
Escocia, en abril de 1993), la World 
Rugby decidió ayer eliminar el 
certamen que se juega cada 
cuatro años y que reúne a los 
mejores 24 equipos masculinos y 
16 femeninos del planeta. En 
cuanto a los motivos por los que 
tomó esta decisión, la federación 
dijo que esta medida pretende 
reducir costos y potenciar la 
importancia de los Juegos 
Olímpicos como principal cita de 
esta disciplina. Tras la eliminación, 
el título de campeón se otorgará 
anualmente al ganador de la etapa 
final del Circuito Mundial.
Tenis. El italiano Jannik Sinner, 
ganador el domingo de la edición 
2025 del Australian Open, dijo que 
en superficie dura se siente "más 
cómodo" y que en el resto de las 
pistas todavía tiene que mejorar. A 
su vez, explicó que quiere ser "un 
jugador completo" y no uno de 
"sólo una superficie". "Creo que el 
año pasado no fue para nada una 
mala temporada en polvo de 
ladrillo y también en césped. 
Puedo hacerlo mejor, sí, pero ya 
veremos", reconoció. En la misma 
sintonía, el tenista de 23 años 
confesó que podrá amoldarse a 
todas las pistas. "Soy joven y tengo 
tiempo para adaptarme a todas las 
superficies, sobre todo de césped, 
porque nunca jugué ahí en juniors. 
Era algo nuevo cuando llegué al 
circuito. Estos retos son los que 
me gustan", afirmó el actual 
número uno del mundo.
Básquet. El Club Social y 
Deportivo Poeta Lugones recibió 
la colaboración de la Municipalidad 
de Córdoba para mejorar su 
cancha. El parqué tuvo un trabajo 
de mantenimiento para mejorar la 
calidad y darle un buen espacio de 
práctica a sus categorías menores, 
juveniles y de primera división.

MERCADO DE PASES

Neymar prepara 
su regreso al Santos

El delantero brasileño Neymar Jr. 
rescindió ayer su contrato con el Al Hilal 
de Arabia Suadita, donde jugó las dos 
últimas temporadas y disputó sólo siete 
partidos, y prepara su regreso al Santos 
brasileño, donde inició su carrera 
profesional. El atacante sudamericano 
recaló en agosto de 2023 en el equipo 
saudí, que abonó 80 millones de euros 
al Paris Saint-Germain por su traspaso. 
Se marcha del club saudí con una liga, 
dos Supercopas de Arabia Saudita y una 
Copa del Rey de Campeones. Según 
medios brasileños, Neymar regresará al 
Santos, donde se formó como futbolista 
y de donde salió en 2013 para fichar por 
el Barcelona. El'Peixe', que descendió 
hace poco más de un año a la Serie B, 
logró pronto el ascenso al Brasileirao.

Independiente recibe a Boca PARA VER 
EN TV

BÁSQUET. Llega a Oliva para visitar a la “I” el campeón y líder de la Liga Nacional. Debuta Patricio Tabarez.
Con el estreno de Patricio Tabarez, Independiente de Oliva sale a levantar en la Liga Nacional de Bás- quetbol. En su primer partido del 2025 en el Gigante de la Ruta 9, el equipo conducido por Martín González buscará volver a ganar aunque tiene un compromiso de alto riesgo, ante Boca, campeón y líder. El encuentro se juega a las 21.30, y se puede ver en BasquetPass TV.La “I” arrancó el año de gira, con una victoria ante La Unión de Formosa (95-88) y dos derrotas en

PRENSA INDEPENDIENTE

PATRICIO TABAREZ. El alero debuta
hoy con la camiseta de Independiente.

Corrientes: frente a Regatas (60-85) y San Martín (69-85). Independiente cayó al anteúltimo puesto en las posiciones (zona de playoffs por la 

►
permanencia) con cinco victorias y 12 derrotas.En los últimos días sumó a Tabarez, quien se desvinculó de Quimsa de Santiago del Estero. La llegada de Tabarez, que se suma al fichaje del pivote ecuatoriano Jordan Cárdenas, presente en los primeros tres encuentros del 2025 (8,6 puntos y 6,7 rebotes). Con estos nuevos jugadores, a la espera del regreso de Enzo Filippetti (para mediados de febrero), Independiente espera enderezar el rumbo y salir de los últimos lugares en la tabla, con 21 partidos por delante.Boca llega a Oliva en la cima de las posiciones, con 13 victorias y cuatro derrotas, tras vencer a Instituto el domingo por 90-86.

Fútbol. Liga Profesional 
Argentina. 17. Deportivo Riestra- 
San Martín (SJ). TNT Sports. 19.15. 
Rosario Central-Lanús. ESPN 
Premium. 19.15. Sarmiento-Godoy 
Cruz. TNT Sports. 21.30. Indepen
diente Rivadavia-Barracas. ESPN 
Premium. 21.30. Vélez Sarsfield- 
Platense. TNT Sports.
Fútbol. Sudamericano Sub 20, 
tercera fecha. 18. Argentina-Boli
via. DSports. 20.30. Colombia- 
Ecuador. DSports.
Básquetbol. NBA. 2130.
Philadelphia 76ers-Los Angeles 
Lakers. Disney+ Premium. 23.55. 
Portland Trail Blazers-Milwaukee 
Bucks. Disney* Premium.
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Sucesos

Ataque. Cayó el acusado de violar a una joven en un robo y sigue la bronca vecinal
inseguridad. El sospechoso tiene 32 años y fue acusado con graves cargos. Los vecinos marcharon en barrio Güemes por más policías.
Benita Cuellar
bcuellar@lavozdel interior.com.ar

M
ientras persiste la bronca y la conmoción en barrio Güemes, de Córdoba, por el caso de una joven de 17 años que, en la madrugada del domingo, trie abusada sexual- mente por un delincuente que la sorprendió en su departamento, la Justicia informó este lunes que el sospechoso fue detenido. El hombre de 32 años fue imputado por abuso sexual con acceso carnal calificado por el uso de arma de fuego, robo calificado y violación de domicilio, todo en concurso real, según lo dispuesto por el fiscal de Delitos Sexuales N’ 1 de Córdoba, Juan Ávila Echenique.La víctima debió ser internada en un primer momento y se encuentra bajo el acompañamiento de su familia y de profesionales.El sospechoso será enviado a la cárcel de Bouwer en las próximas horas. Por el momento, no trascendieron detalles sobre su captura. La investigación prosigue.En el barrio, a todo esto, persiste la conmoción por lo sucedido y varios vecinos salieron a protestar y a exigir mayor seguridad. De hecho, señalaron que los robos y los episodios delictivos son constantes. El centro vecinal emitió un fuerte comunicado en reclamo por mejoras en contra de la inseguridad en el sector, al tiempo que lamentó lo sucedido e hizo un llamado para ayudar a la víctima y a su familia.En las últimas horas, hubo contactos con autoridades del Ministerio de Seguridad de la Provincia. De hecho, 

trascendió que el titular de la cartera, Juan Pablo Quinteros, mantuvo encuentros con la familia de la víctima y recorrió el sector con autoridades policiales.
Ataque de madrugadaEl ataque ocurrió en la madrugada del domingo pasado en un departamento ubicado en barrio Güemes, a pocas cuadras del Centro y próximo a Nueva Córdoba, cuando al menos un delincuente ingresó al domicilio de la víctima.Fuentes policiales dijeron el lunes que los agresores habían sido dos.La víctima se encontraba sola. En esas circunstancias, fue atacada sexualmente por el agresor que, además, le robó el celular y una computadora antes de escapar.Al no poder localizarla, preocupados, sus allegados llamaron a la Policía. Así fue que la encontraron desmayada y maniatada en el baño.Tras el ataque, la joven fue trasladada a un hospital público de la ciudad y luego a una dependencia judicial, acompañada de sus padres, para radicar la denuncia.
Reclamo de los vecinosVarios vecinos contaron a La Voz que la zona se volvió muy peligrosa.No sólo hay robos sino otros múltiples delitos que se cometen a diario y, aseguraron, tienen miedo de salir de sus viviendas.Güemes es un barrio que es elegido por estudiantes porque está pegado a Nueva Córdoba, y muy cerca de la Ciudad Universitaria. Muchos alquilan en edificios de pisos bajos o habitaciones en casas particulares.

PEDRO CASTILLO/ARCHIVO

CAPTURA. La investigación judicial permitió dar con el sospechoso del ataque. Tiene 32 años y será enviado a Bouwer.

Carlos, un vecino que vive a metros del departamento donde fue atacada la joven, y muy cerca de la excárcel Encausados, actual Paseo Güemes, contó que el barrio era tranquilo, habitado por personas trabajadoras, pero “se volvió increíblemente violento”.Y sumó; “Hace 13 años que vivo acá y lo que se está viendo ahora, y en el último año, no lo vi nunca”.Además, expresó que el territorio está “copado” por robos, venta de drogas, entre otros delitos.Aseguró que los delincuentes roban en la zona y se guarecen en las inmediaciones.También agregó que hay poca presencia policial.“Cruzás la Vélez Sársfield para el lado de Nueva Córdoba y hay policías, pero en nuestro barrio no. Hicimos reclamos, pero aún no tenemos 

respuestas”, manifestó.A pesar de contar con buena iluminación y cámaras de seguridad, los ladrones se trepan por los techos de las casas infundiendo miedo a los habitantes del barrio.A su vez, Isabel, otra vecina que vive hace más de 40 años en el lugar, relató que quedó aterrorizada tras el terrible hecho.“No la conozco a la joven, pero cuando me contaron quedé impactada, aterrorizada. No quería ni salir de mi casa. Está muy fea la zona”, acotó.La mujer agregó que vive dentro de su casa con rejas por todos lados. “Hay gente muy peligrosa que dan vueltas por el barrio”, afirmó.Si bien vive con su hijo y sobrina, pero quiere irse. “Esta es mi casa. Era un barrio agradable, y hoy estamos solos, a la deriva. El Gobierno tiene que buscar una solución”, indicó.

Para denunciar la violación, y los hechos de inseguridad que sufren a diario, el Centro Vecinal organizó una marcha en la jomada de ayer.Autoridades de Seguridad, con el ministro Quinteros a la cabeza, y de la Policía se acercaron al lugar para conversar con los vecinos.Desde la cartera se indicó que se tomó nota sobre los reclamos, al tiempo que desde la Policía se prometió un mayor patrullaje.Cabe señalar que en zonas cercanas, como Nueva Córdoba y Ciudad Universitaria, se registran serios episodios delictivos que tienen a maltraer a los vecinos. En Nueva Córdoba, por caso, se registraron varios robos contra departamentos en los últimos tiempos.En paralelo, de manera reiterada se registran peleas por parte de grupos de jóvenes.
N ARCOME NUDEO

Más de siete mil dosis 
de drogas en una casa

En el marco de una Investigación por 
narcomenudeo, personal de la Fuerza 
Policial Antinarcotráfico realizó dos 
allanamientos en barrio Barranca Yaco, de 
la ciudad de Córdoba, cerró un punto de 
venta, detuvo a dos personas mayores de 
edad y secuestró un revólvery una 
importante cantidad de estupefacientes. 
En los allanamientos, se incautaron 7.412 

dosis de marihuana,
17 de cocaína, 228 pastillas, un revólver, 17 
cartuchos, dos balanzas, esposas, 
$ 1.161.000 y elementos relacionados con 
el fraccionamiento de sustancias ¡lícitas. 
La causa se encuentra relacionada a un 
procedimiento llevado a cabo hace un 
mes. En aquella ocasión, se logró cerrar 
tres puntos de venta y desbaratar a una 
organización narco compuesta por 
cuatro personas (dos menores de edad). 
En los registros realizados, se llevó a cabo 
el secuestro de 4.304 dosis de estupefa
cientes, cannabis sativa, sustancias de 
corte, MDMA, tussi y psicofármacos.

INSEGURIDAD VIAL

Camionero murió 
al chocar en la ruta 38

En un nuevo siniestro grave de tránsito 
en la ruta nacional 38, el conductor 
de un camión murió tras chocar contra un 
auto a la salida de la localidad de Capilla del 
Monte, en el Valle de Punilla. En tanto, 
quien conducía el rodado menor 
sobrevivió, informaron fuentes policiales. 
Todo sucedió alrededor de las 6.30 del 
lunes cuando, por causas que se* 

investigan, el chofer de un camión 
cargado con cemento colisionó contra un 
vehículo Volkswagen Suran. El impacto se 
produjo en el kilómetro 90 de la ruta 38, 
en el sector que une las localidades de 
Capilla del Monte y Charbonier, en el norte 
del Valle de Punilla. Tras el choque, el 
camión se incrustó contra un costado de 
la montaña y el conductor falleció en el 
acto. En tanto, quien conducía el auto 
sufrió lesiones y fue trasladado aun 
hospital local, donde constataron que 
estaba fuera de peligro, dijeron las 
fuentes. El choque sucedió en una 
pendiente próxima a una curva.
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Otra vez 
UOCRA

Ya rige la baja de 
retenciones con 
condiciones a cumplir

La Batalla Cultural, prueba 
de fuego para los aspirantes 
Por Felipe Osman

L
a avanzada de Ja-
vier Milei en contra 
de la agenda “woke” 
en Davos marcó, para 

los libertarios, el inicio de una 
Batalla Cultural que la Casa 
Rosada ya adelantó llevará 

al Congreso. Y esto, lejos de 
representar una novedad ane-
cdótica hija de un desvarío del 
presidente, empieza a tomar 
su lugar en el centro del de-
bate público, con profundas 
implicancias hacia adentro del 
sistema político.

(Sigue en página 3)

En modo candidato, 
Siciliano cruzó a Picat 
por II.BB.
Por Yanina Soria 

A
unque todavía no haya definición de candidatos 
para la pulseada legislativa que se abre este año, el 
peronismo cordobés hace rato activó en modo pre 

electoral al presidente del bloque de legisladores de Hace-
mos Unidos, Miguel Siciliano. El parlamentario no sólo está 
recorriendo con alto perfil el interior provincial, sino que 
además participa en nombre del gobierno de Martín Llaryora 
de la discusión pública que se abre en muchos temas de la 
agenda nacional. 

(Sigue en página 4)

Tras la salida de su 
referente, Encuentro 
Vecinal se reorganiza 
en San Francisco
Por Franco Cervera 

L
a semana pasada analizábamos el panorama de la opo-
sición en San Francisco, donde se resaltó la actualidad 
y proyección de cada uno de los espacios que buscan 

disputar el poder al actual Ejecutivo Municipal. Entre los par-
tidos de derecha, que incluso participaron de las elecciones 
municipales de 2023, está Encuentro Vecinal. Una corriente 
política que tiene como principal referente a nivel provincial a 
Aurelio García Elorrio, y que llevó como candidata a intendente 
de San Francisco a Elena Vacchetta en los últimos comicios. Sin 
embargo, la docente decidió sumarse a la Secretaría de Vincu-
lación Educativa, para aportar desde su extensa experiencia en 
un área que conoce por haber sido directivo del Colegio Fasta y 
desempeñarse en otras instituciones educativas. 

(Sigue en página 7)

Accastello celebró la baja de retenciones y 
pide su eliminación total: “es una medida 
fundamental que veníamos solicitando”
Por Florencia Coria

L
a reducción de retenciones a las exportaciones agropecuarias 
anunciada por el gobierno nacional encontró eco positivo en 
uno de los dirigentes cordobeses que más había insistido con 

este reclamo. 
(Sigue en página 8)

Nueva Circunvalación: el “broche 
de oro” de Llaryora en Río Cuarto
Por Julieta Fernández

E
ste lunes se llevó a cabo la 
presentación y apertura 
de sobres para la adjudi-

cación de dos nuevos tramos 
de la Nueva Circunvalación de 

Río Cuarto en Ruta A005. Tanto 
el Municipio como la Provincia 
la calificaron como “la obra 
vial más importante del país”. 
En concreto, estos dos tramos 
implicarán cerca de $50.000 
millones y la obra, en su totali-

dad, alcanzará una inversión de 
más de 300 millones de dólares. 
“Marcará un antes y un después 
en la ciudad y en todo el sur de 
Córdoba”, manifestaron desde 
el Municipio.

(Sigue en página 9)

RÍO CUARTO
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Enroque corto
“Empleados fantasmas”

L
a polémica que generó días atrás 
la nueva detención del dirigente 
peronista Guillermo Kraisman 

terminó rebotando en los despachos 
de la Legislatura Córdoba. 

Periodista: Explíqueme porque 
tengo un lío con las acusaciones cru-
zadas entre juecistas y oficialistas…

Informante: Cuando Kraisman y 
la mujer que lo acompañaba, Luciana 
Castro, intentaron extraer un millón 
de pesos de la cuenta bancaria que no 
les pertenecía, saltó luego que la “dam-
nificada” se llama Virginia Martínez. 
Resulta que esa mujer se supo luego, 
figuraba como contratada del Poder 
Legislativo.

P.: Ah, ahí va…
I.: Desde el Frente Cívico, la legis-

ladora Nancy Almada, cargó contra 
el oficialismo al que acusó de tener 
“empleados fantasmas”. La propia 
vicegobernadora Myrian Prunotto 
reconoció en diálogo con los medios 
que Martínez había sido contratada 
por la Unicameral (entró por el bloque 
del peronismo) pero que luego fue 
dada de baja. Frente a esta situación, 
Hacemos Unidos revisó y llamó a 
todos los empleados que no habían 
firmado sus contratos todavía para regularizar esa situación, eran más de 
300 según se informó. 

P.: Lo sigo.
I.: La cosa es que desde el bloque peronista le tiraron al Frente Cívico 

con sus propios empleados fantasma, asegurando que ese bloque también 
tenía varios trabajadores en situación irregular. Por tal motivo, y al igual que 
todos los demás contratados, aquellos que pertenecen al Frente Cívico no 
van a cobrar mientras no regularicen su estado administrativo.

Concejo: ¿sesiones desde el 1 de febrero?

D
esde el bloque de la UCR del Concejo Deliberante de Córdoba se lanzó 
una nueva propuesta para ampliar el periodo de sesiones ordinarias 
en la ciudad. 

Informante: Es una iniciativa del concejal Sergio Piguillem. La propuesta 

de modernización y eficiencia institucional consiste en modificar el inicio 
fijado por Carta Orgánica Municipal para el 1° de marzo de cada año, ade-
lantándolo al 1° de febrero. Esto le permitirá al Concejo Deliberante hacerse 
con un mes más de trabajo legislativo.

Periodista: ¿Con qué propósito sería?
I.: Hay razones jurídicas y de praxis política que lo justificarían. De 

arranca, debe mencionarse los beneficios que traería alinear el comienzo 
con la Legislatura provincial. En segundo lugar, este tipo de medidas que 
aumentan la capacidad de trabajo de los órganos representativos de la 
democracia son absolutamente indispensables en el tiempo crítico que 
transitamos, en que peligrosamente se colocan a las instituciones públicas 
en lugares de descrédito.

P.: ¿Hay consenso para ello?
I.: Y mire, su aprobación requeriría de mayorías agravadas. El bloque 

radical descarta que será acompañada por todo el arco político del Concejo.  
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(Viene de Tapa)
De hecho, fue uno de los que 

salió al cruce del diputado radical 
(con peluca) Luis Picat quien hace 
unos días acusó al mandatario 
provincial de decir “falacias” por 
asegurar que en Córdoba los 
productores no pagan Ingresos 
Brutos. 

“Gobernador Llaryora es una 
falacia decir que en Córdoba los 
productores no pagamos II.BB. 
Somos ́ consumidor final´ de toda 
la cadena de insumos y servicios. 
En aproximadamente 7.4 millones 
de hectáreas, donde se gastan 
2960 millones de USD, paga un 
mínimo del 4% de IIBB, sin contar 
los múltiples eslabones. A eso 
sume el resto de las producciones, 

como la carne. Prácticamente está 
recaudando el total de retenciones 
de trigo. Como dice Luis Caputo 
¡baje impuestos! Puede comenzar 
con los que siembran, pulverizan, 
cosechan y transportan, que no 
han podido renovar sus flotas”, 
disparó por la red social el ex in-
tendente de Jesús María. 

Antes, Llaryora había reaccio-
nado al anuncio de la baja de las 
retenciones con el que sorprendía 
el ministro de Economía, Luis Ca-
puto, previa “invitación” realizada 
a las provincias y municipios para 
eliminar impuestos y tasas. 

Lo cierto es que Siciliano re-
cogió el guante y cargó contra 
el radical a quien acusó de “sólo 
defender sus intereses”. 

“Luis, como diputado nunca 
hiciste nada para que Córdoba 
recupere nuestro dinero de la Caja 
de jubilaciones, de los subsidios 
al transporte, de la obra pública. 
Nunca jamás hiciste nada por Cór-
doba, ya que somos los cordobeses 
los que te hicimos diputado nacio-
nal. ¿Te acordás cuando votaste 
en contra de los jubilados, cuando 
votaste en contra del presupues-
to universitario, en contra de la 
educación pública de nuestros 
jóvenes?”, cargó el legislador 
contra el diputado a través de X. Y 
siguió: “Vas a ser recordado como 
un diputado nacional que no hizo 
nunca nada por Córdoba, ni por 
Jesús María ni por la región”. 

El embate del legislador pero-

nista contra Picat, al que luego se 
sumó también la vicepresidenta 
de la Legislatura, Nadia Fernán-
dez, tiene un claro matiz electoral 
y anticipa cómo jugará Hacemos 
Unidos por Córdoba una campaña 
que promete ser de alto voltaje po-
lítico. De hecho, Siciliano interpeló 
al radical: “No entiendo porque 
tenés esta actitud y me pregunto: 
¿será para lograr que el Presidente 
vuelva a ponerte en la lista?”. 

Picat es uno de los cinco dipu-
tados de la UCR que fueron clave 
meses atrás para que el Congreso 
rarificara el veto presidencial que 
recayó sobre la ley que aplicaba 
cambios en el sistema de actua-
lización de los haberes de los 
jubilados. 

En modo candidato, Siciliano 
cruzó a Picat por II.BB.
El legislador de Hacemos Unidos acusó al radical de ser “mala leche” por sus dichos 
contra el gobernador Martín Llaryora. Antes, el diputado nacional había asegurado 
que es una falacia que en Córdoba los productores no pagan Ingresos Brutos- 

Desde entonces, el jesusma-
riense juega con la Libertad Avanza 
y elevó su tono crítico contra el 
gobierno de Martín Llaryora que, 
si bien no termina de pararse como 
opositor al libertario, tampoco 
quiere mostrarse como pleno 
aliado. 

En ese juego de equilibrios 
que intenta mantener Llaryora, 
cada tanto, y sobre algunos temas 
puntuales, desde Hacemos Uni-
dos buscan marcar diferencias. El 
tema de las retenciones era uno, 
y ahora se abrió un nuevo frente 
desde que Caputo le tiró la pelota 
a los gobernadores e intendentes.   

Siciliano, concluyó su mensaje 
acusando al radical de ser “mala 
leche”. “De todos modos quiero 
decirte algo que es BÁSICO!!! El 
agro no paga ingresos brutos por 
su actividad. Pero si vos compras 
una camioneta, una computadora 
o consumís cualquier producto o 
viajas (por citar algunos ejemplos), 
obviamente pagas impuestos 
como todas las personas sea cual 
fuere su actividad. Para que el 
campo no pague, todos los secto-
res hacemos un enorme esfuerzo 
¡y a eso vos lo sabes! Por eso lo que 
estás diciendo es de total mala le-
che, es total mala fe”, concluyó, sin 
que Picat le respondiera. 
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- La Nación paralizó toda la obra pública al considerarla fuente de corrupción. 

- Sin embargo, la Provincia acaba de anunciar una inversión de hasta US$350 millones en rutas. 

- La circunvalación de Río Cuarto ya es "la obra vial más importante del país".

Oficializan baja de 
retenciones en soja y otros
productos agrícolas

SE
CC

IÓ
N

A

Martes 28 de enero de 2025  - Córdoba (República Argentina), AÑO 86, N° 24.553 - $2.000

Leyes y Comentarios

Por Evangelina Belén Mollar 

Opinión
El consentimiento informado,
pilar de la ética médica 
en la toma de decisiones

10A
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Córdoba desafía a Milei: 
lanza obras viales millonarias El juicio histórico por muertes en el 

Hospital Neonatal ingresó en etapa de
debate sobre prueba científica. 
Declararon peritos médicos y sus aportes
fueron sorprendentes.

JUSTICIA

Inyección de potasio
“como la que usan 
en EEUU para los 
condenados a muerte”

9A

El fallo destacó que hasta esa edad el
empleado puede seguir prestando 
tareas, si no es su deseo acogerse 
al beneficio previsional.

No lo pueden obligar a
jubilarse antes de los 70

6A

La Justicia Multifuero de Marcos Juárez
resolvió a favor del propietario, 
acreditando su título y posesión previa.

Confirman reivindicación
sobre un inmueble

7A

- Habilitó embargos por un total de US$310 millones.

- Ya en 2024 la Justicia británica había fallado contra el país en
el juicio “Cupón PBI”.

- Los acreedores integran un grupo de seis holdouts que seguían
sin cobrar una sentencia anterior del juez Thomas Griesa. 

Default: la Corte Suprema de EEUU
rechazó la apelación argentinas

2A

La decisión se basó en que la 
modificación alteraba la organización 
familiar del empleado y le causaba 
perjuicios económicos.

Restablecen el horario
laboral de 
un trabajador afectado

8A
ECONOMÍA

Una tecnológica china hace
temblar Wall Street 2A

Régimen de bienes 
usados: metalúrgicos piden
que no se derogue 4A

La plataforma de educación digital 
Coderhouse inició su tercera edición de 
CoderCamp, que incluye cursos diseñados
para brindar las herramientas necesarias
para conseguir trabajo.

RECURSOS HUMANOS

Programa de cursos
gratuitos para 
encontrar empleo

11A
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E
ste régimen, establecido por
la resolución 909/94 regula la
importación de ciertos bien-

es de capital usados.
En su nota, la entidad metalúrgi-

ca solicitó que no se derogue el ré-
gimen actual y se mostró dispuesta
a trabajar en posibles cambios que
mejoren el sistema.

Adimra argumentó que permi-
tir la adquisición de bienes de ca-
pital usados desalienta la inver-
sión en tecnología de fabricación
nacional. Esta práctica también
impacta negativamente en las
empresas locales, porque com-
promete su capacidad para com-
petir y desarrollarse.

Además, Adimra señaló el grave
impacto en materia de seguridad y
calidad para los usuarios que ad-
quieran dichos productos.

El régimen actual incluye un
Anexo I, que establece un dere-
cho de importación para ciertos
bienes usados, y requiere un Cer-
tificado de Importación de Bienes
Usados (CIBU), el cual  es necesa-
rio para presentar ante la Aduana

al momento de importar, con el
fin de analizar la afectación a la
industria nacional oferente del
producto.

Por otro lado, el Anexo II prohíbe
la importación de maquinaria usa-
da para sectores como el agrícola,
energético, salud, construcción y
transporte, entre otros.

Adimra subrayó que el instru-
mento ha sido actualizado a lo
largo de los años, lo que indica
que existe espacio para continuar
mejorándolo y enfatizó la necesi-
dad de mantener el régimen con
ajustes, además de comprome-
terse a colaborar en la búsqueda
de soluciones.

El Gobierno nacional informó que
distribuyó el cupo de exportación
de carne vacuna asignado por Es-
tados Unidos, que llegó a
19.123,754 toneladas.

El reparto corresponde a cortes
vacunos frescos, refrigerados o
congelados sin hueso para el perí-
odo comprendido entre el pasado
día 1 y el 31 de diciembre próximo.

“Las 876,246 toneladas restantes
al cupo asignado por EEUU de
20.000 toneladas se integran al
Fondo de Libre Disponibilidad al
que pueden acceder los frigoríficos

o proyectos conjuntos que vayan
cumpliendo con sus cuotas asig-
nadas y deseen exportar más”, pre-
cisó la Secretaría de Agricultura.

La medida se hizo oficial por me-
dio de la resolución 11/2025 publi-
cada ayer en el Boletín Oficial y se
rige por un esquema distributivo
que sigue los parámetros estable-
cidos para la Cuota Hilton que se
destina a la Unión Europea.

Las empresas inscriptas en el Re-
gistro Único de Operadores de la
Cadena Agroindustrial (RUCA) au-
torizadas para exportar, de acuer-

do al cumplimiento de las nor-
mas establecidas, corresponden
a las categorías Industria, Pro-
yectos Conjuntos y Postulantes
Nuevos para ambas categorías
mencionadas.

Según la resolución, se inscribie-
ron 58 postulantes para obtener
una licencia de exportación en el
marco del presente contingente
arancelario, de los cuales 24 co-
rresponden a la categoría Indus-
tria, 18 a la categoría Proyectos
Conjuntos, y 16 a Postulantes Nue-
vos de ambas categorías.

El Banco Nación Argentina (BNA)
ya cerró su balance especial de
transformación al 31 de diciem-
bre pasado. La nueva sociedad
anónima (SA) tendrá activos por
$48 billones, depósitos y otras
obligaciones por $33 billones.

En tanto, el Patrimonio Neto
(PN) de la SA ascenderá a $15 bi-
llones, según informó la entidad
en un comunicado. 

Asimismo, el capital social será
un valor nominal determinado en
el estatuto y el valor de la acción
resultará de dividir el patrimonio
neto por el capital social.

La sociedad anónima tendrá
una cartera de préstamos de $15
billones al pasado día 1, con la
mejor tasa de cobrabilidad de la
historia reciente, ya que los des-
embolsos del banco tuvieron en
2024 un crecimiento extraordina-
rio de más de 600%.

Participación en el mercado
La entidad aumentó su participa-

ción de mercado por más de 600
puntos básicos, con lo que alcan-
zó 17,5% del total. De esta mane-
ra, el BNA reafirma su liderazgo
en el sistema financiero cualquie-
ra sea la medición: activos, depó-
sitos, préstamos y patrimonio.

La transformación en SA es im-
prescindible para que el banco
continúe aumentando los prés-
tamos a favor de pymes y fami-
lias. Para sostener ese crecimien-
to, la institución necesitará am-
pliar su fondeo, lo que podrá ha-
cer abriendo su capital, para lo
cual es esencial que se convierta
en SA y que tenga la aprobación
del Congreso.

"De este modo, el Banco Na-
ción cumple plenamente el man-
dato del Gobierno del Presidente
Javier Milei: la promesa de infla-
ción cero viene acompañada de
abundancia de créditos y la rápida
transformación del Banco en So-
ciedad Anónima", concluyó el co-
municado de la entidad.       

El Banco Nación acelera
su transformación 
en sociedad anónima

Distribuyeron el cupo para exportar 
carne vacuna asignado por EEUU

Por medio de una nota que le envió al Secretario de Coordinación de Producción,
Pablo Lavigne, la Asociación de Industriales Metalúrgicos de la República 
Argentina (Adimra) le solicitó al Gobierno nacional que no derogue el régimen
de importaciones de bienes usados, por su impacto en las empresas locales

Régimen de bienes usados: 
metalúrgicos piden que no se derogue 

Las cuatro entidades que nuclean
a los bancos que operan en el pa-
ís se plegaron al reclamo del Go-
bierno nacional y el sector fintech
contra el cobro de gravámenes
subnacionales, entre los que des-
tacaron Ingresos Brutos y tasas
municipales. En un comunicado
conjunto pidieron a las provin-
cias y municipios “medidas que
estimulen el financiamiento de la
producción y la generación de

empleo en la Argentina, basados
en impuestos razonables y no dis-
torsivos” y agregaron: “La alta
carga de impuestos distorsivos
que soporta la actividad financie-
ra es uno de los elementos que ex-
plican, pese al repunte observado
en el último año, el bajo y decre-
ciente nivel de préstamos/PBI
que muestra nuestra economía
los últimos 25 años. Se destacan,
entre otras cargas impositivas, los

impuestos a los Ingresos Brutos
(IIBB) provinciales y las tasas mu-
nicipales exorbitantes en muchos
municipios”, expresó el docu-
mento firmado por la Asociación
de Bancos (ABA), la Asociación de
Bancos Públicos y Privados
(Abappra), la Asociación de la
Banca Especializada (ABE) y la
Asociación de Bancos Argentinos
(Adeba).

El texto detalló que, en el ámbito
nacional, desde 2001 existe el de-
nominado Impuesto a los Créditos
y Débitos Bancarios, situación que
fue señalada en diferentes oportu-
nidades por las entidades.

Los bancos se quejaron de la carga 
impositiva que sufre la actividad financiera
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Estudio realizado en el Reino Uni-
do, que utilizó casi 300 millones 
de registros de pruebas sobre la 
‘salud’ de cada vehículo, aseguró 
que los coches eléctricos ahora son 
más fiables y pueden igualar la 
vida útil de los autos con motores 
de combustión, lo que marca un 
momento crucial en el camino 
hacia el transporte sostenible.

martes 28 de 
enero de 2025
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Milei pidió memoria y tolerancia en el acto 
por el Día Internacional del Holocausto
nEn la ceremonia, el Presidente defendió a Musk de quienes lo acusan 
de “nazi” nAseguró que quienes lo señalan son los mismo que apo-
yan al grupo terrorista Hamás nLe agradeció a Trump su interven-
ción en la negociación de Israel para la liberación de rehenes.
página 3

El interventor de Aguas 
blancas, Adrián Ziga-
rán, explicó que el alam-
brado en la frontera con 
bolivia es crucial para 
enfrentar el avance de 
las drogas. Asimismo, 
destacó la violencia en 
la zona y la necesidad de 
reforzar los controles. 
La medida busca evitar 
el “cruce ilegal” y ”ga-
rantizar la seguridad”.

Líderes y sobrevivientes 
recordaron los 80 años de 
la liberación de Auschwitz

“para asegurarse estar en una lista” de candidatos

La mano derecha del viceintendente 
Pretto arremetió contra la dirigencia 
del PRO que “huye” hacia LLA  

temporada de calor

Más de 5.000 niños nadaron y jugaron 
en los natatorios municipales

Alambrado 
en la frontera 
para “frenar el 
narcotráfico”

nLa secretaria general del Concejo Deliberante aseguró que 
“muchos se acostumbraron a un trabajo político basado en redes 
sociales, dejando de lado el contacto directo con la gente” nVargas 
pidió “salir a defender el partido” fundado por Macri / página 5

nLas actividades están disponibles de lunes a viernes en los polide-
portivos sociales nSe realizan jornadas enteras de ejercicio / página 16

página 2

página 3

fórmula 1

estados unidosColapinto se 
mostró por
primera vez 
en Alpine

Un fallo habilitó 
el embargo de 
cuentas del BCRA 
en el exteriorEl argentino se probó la 

indumentaria de la es-
cudería francesa y sueña 
con un asiento / página 10

 La medida responde al pe-
dido de acreedores de bonos 
emitidos en los ‘90 / página 4

El pilarense con su nuevo casco.

Los más jóvenes de la ciudad disfrutan del verano en el agua.

historias 
de córdoba

juan cruz 
taborda varela

Magazine

La 
explosión 
de la 
shell

despidos masivos en 
las plantas de sancor

página 6 / córdoba

La empresa láctea confirmó 
hasta el momento 300 cesantías 
en Córdoba y Santa Fe. 

violaron a una menor 
en barrio güemes

página 15 / general

La joven fue encontrada por su 
familia, atada en el baño. El 
supuesto agresor fue detenido.
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OleaginOsa          COtizaCión       variaCión                   POrCentaJes
soja                          $ 295.500              sin variación
maíz                         $ 213.000              sin variación
trigo                        $ 202.000             sin variación

indiCadOres bursátiles y finanCierOs

Ciudades ÍndiCes PuntOs  variaCión
Puntos  Porcentajes

nueva York dow jones 44.713,76 +289,51  +0,65 %

Londres Ftse 100 8.503,71                0,00       0,00  %

Francfort daX 21.282,18 -112,75 -0,53 % 

París cac 7.906,58 -21,04  -0,27 %

Zurich swiss Index 12.434,53 +147,25  +1,20 %

tokio nikkei 225 39.630,00 -332,50       -0,83 %

Buenos aires merval 2.439.098,75   -126.983,56 -4,95 %

san Pablo Bovespa 124.862 +2.415  +1,97 %
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Buenos Aires
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dOlar
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venta

$1.062,5
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$ 1.060
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EL mErvaL
La bolsa porteña operó ayer en baja y el índice lider s&P merval de BYma 
cayó 4,95% a 2.439.098,75 puntos. en cuanto al riesgo país-medido por el 
banco jP morgan-, subió 11 unidades y se ubicó en los 642 puntos básicos. 
Por otro lado, el dólar paralelo también llamado “blue” subió $5 y cotizó a 
$1.230 para la venta.

comPra

venta

Exportación vacuna 
el Gobierno nacional distribuyó 
el cupo de exportación de carne 
vacuna asignado por estados 
unidos, que suma 19.123,754 
toneladas para el período 2025. 
La secretaría de agricultura 
explicó que las 876,246 toneladas 
restantes se incorporan al Fondo 
de Libre disponibilidad, al que 
podrán acceder frigoríficos o 
proyectos conjuntos que cum-
plan con sus cuotas. 

rEvoLución ia
La irrupción de deepseek, una 
startup china de inteligencia 
artificial, sacudió a las Bolsas 
globales, afectando gravemente 
a gigantes como nvidia, que vio 
una caída de 16,86%. deepseek, 
que superó en descargas a chat-
GPt en ee. uu. y china, desafía 
el modelo de negocio de nvidia 
al requerir chips menos potentes 
y menores inversiones. 

Panorama 
nacional El Banco Nación 

acelera su 
transformación

El Banco Nación ya cerró su 
balance especial de transforma-
ción al 31 de diciembre pasado y 
la nueva Sociedad Anónima (SA) 
tendrá activos por $ 48 billones, 
depósitos y otras obligaciones por 
$ 33 billones.  En tanto, el 
Patrimonio Neto (PN) de la SA 
ascendería a $ 15 billones, infor-
mó la entidad en un comunicado. 
Por otra parte, el capital social 
será un valor nominal determina-
do en el estatuto y el valor de la 
acción resultará de dividir el pa-
trimonio neto por el capital social. 
La Sociedad Anónima tendrá una 
cartera de préstamos de $ 15 bi-
llones al 1 de enero pasado con la 
mejor tasa de cobrabilidad de la 
historia reciente, ya que los des-
embolsos del banco tuvieron un 
crecimiento extraordinario en 
2024 (más de 600%). 

Mercado Libre reclama la baja de Ingresos Brutos
Entidades bancarias señalaron ayer que la alta car-

ga de impuestos limita el acceso a los servicios finan-
cieros. “La alta carga de impuestos distorsivos que 
soporta la actividad financiera es uno de los elementos 
que explican, pese al repunte observado en el último 
año, el bajo y decreciente nivel de préstamos/PBI que 
muestra nuestra economía en los últimos 25 años”, 
señaló el comunicado. Asimismo, sostuvo que “se des-
tacan, entre otras cargas impositivas, los impuestos a 
los Ingresos Brutos (IIBB) provinciales y las tasas mu-
nicipales exorbitantes en muchos municipios. A nivel 
nacional, desde 2001 existe el denominado Impuesto 
a los Créditos y Débitos Bancarios”. Las Asociaciones 
de bancos desde hace tiempo han expuesto este pro-
blema a través de la difusión de notas y estudios téc-
nicos, así como mediante planteos administrativos y 
judiciales. Actualmente, tanto las tasas de IIBB pro-
vinciales como ciertas tasas municipales, “se encuen-
tran en niveles récord como consecuencia de los au-
mentos observados en los últimos tiempos y constitu-
yen una seria limitante para la expansión del crédito 

y la sustentabilidad de la presencia de las sucursales 
bancarias”. “Desde las Asociaciones exhortamos a los 
gobiernos provinciales y municipales a que lleven ade-
lante medidas que estimulen el financiamiento de la 
producción y la generación de empleo en la Argentina, 
basados en impuestos razonables y no distorsivos”, 
concluyó el comunicado. En la misma línea, Mercado 
Libre rechazó la suba del impuesto a los ingresos bru-
tos que se aplicó en distintas provincias, porque ase-
guró que perjudica a consumidores y pymes. En un 
comunicado, la empresa mencionó directamente a la 
provincia de Santa Fe, pero luego englobó al resto. “La 
reciente suba del impuesto sobre los Ingresos Brutos 
(IIBB) en Santa Fe y otras provincias afecta a consu-
midores y Pymes, encareciendo productos y servicios 
y poniendo en riesgo miles de negocios que sostienen 
la economía local”, señaló la empresa en el parte de 
prensa. “Desde Mercado Libre creemos que es hora de 
reducir la carga impositiva y priorizar a las familias, 
Pyme y productores para impulsar el desarrollo econó-
mico”, finalizó el comunicado.

Los bonistas acreedores podrán acceder a US$ 310 millones en cuentas del exterior

Estados Unidos habilitó un 
embargo contra la Argentina

L a Corte  Suprema de los 
Estados Unidos rechazó la ape-
lación solicitada por la República 
Argentina contra embargos de 
bonistas que siguen en default. 
El país había intentado evitar un 
fallo anterior que habilitó a un 
grupo de acreedores a embargar 
activos soberanos por unos US$ 
310 millones que estaban depo-
sitados en una cuenta del Banco 
C e n t r a l  d e  l a  R e p ú b l i c a 
Argentina (BCRA) en la Reserva 
Federa l  de  Estados  Unidos , 
Alemania y Suiza.

Según trascendió, estos dóla-
res, que están vinculados a los 
bonos Brady, emitidos durante la 
década de 1990 y que vencieron 
en 2023, serán tomados por los 
acreedores. Ya en octubre del 
año pasado, la Corte Suprema 
británica había emitido un fallo 
en contra de la Argentina, en el 
juicio conocido popularmente 
como ‘Cupón PBI’ que obligó a 
pagar más de US$ 1.300 millo-
nes de euros (más intereses) a 
un grupo de bonistas.

Los beneficiarios de este nue-
vo fallo realizarán formalmente 
un pedido de embargo a la jueza 
Loretta Preska para que, de esa 
manera, lo autorice y lo presente 

en las mesas de entrada de la 
Reserva Federal de Nueva York, 
tanto en la  sede de Estados 
Unidos como en las otras dos. 
Con esa autorización, los ganado-
res del litigio podrían tomar po-
sesión de los US$ 310 millones, 
aunque no cubra la totalidad del 
pago, dado que el monto final es 
de US$ 450 millones.

Los acreedores integran un 
grupo de seis holdouts, que se-
guían sin cobrar una sentencia 

anterior del juez Thomas Griesa 
y, como Argentina no abonó lo 
que correspondía, actualmente 
poseen US$ 450 millones en de-
mandas y en sentencias firmes. 
Al respecto, especialistas afir-
man que se había pedido el em-
bargo de los bonos Brady que 
Argentina tiene en la Reserva 
Federal de Nueva York, que son 
alrededor de US$ 250 millones, 
y en Basilea, unos US$ 58 mi-
llones de euros.

La jueza encargada de autorizar los embargos es Loretta Preska.

Más monotributistas
El empleo registrado empezó a mostrar signos leves de 

recuperación en el margen del segundo semestre del 2024. 
Sin embargo, los niveles siguen siendo inferiores más allá de 
la estabilidad que demuestra el sector privado. A esto se le 
suma el aumento de los monotributistas y la consolidación 
de la precarización del mercado laboral. Al respecto, el ana-
lista de AMF Consultores, Andrés Méndez, destacó que el 
aumentó la cantidad de monotributistas, fenómeno que 
describe como “una válvula de escape” se da frente a la 
pérdida de empleos asalariados. “El monotributo muchas 
veces cumple la función de un empleo asalariado encubier-
to”, explicó. Este esquema ha permitido a muchos trabaja-
dores mantener una actividad económica independiente en 
un contexto de contracción laboral. Sin embargo, Méndez 
advirtió sobre las limitaciones de este modelo. “Si bien el 
monotributo ofrece flexibilidad, no reemplaza los beneficios 
de una relación de dependencia formal”, sostuvo.

Críticas a las retenciones
Pablo Torello, productor agropecuario y ex diputado 

nacional, analizó el impacto del nuevo esquema de re-
tenciones al agro. El empresario señaló que liberar al 
sector de estas cargas permitiría incrementar significa-
tivamente la producción y las exportaciones. “Hemos 
demostrado que bajando las retenciones, como ocurrió 
entre 2015 y 2019, se puede llegar a 150 millones de 
toneladas o más, generando hasta US$ 10.000 millones 
adicionales al año”, explicó. Aunque Torello reconoció 
que la reciente medida del Gobierno que establece plazos 
para liquidar divisas tiene una intención positiva, criticó 
su implementación. “El costo financiero de esta regla-
mentación será trasladado al productor, lo que probable-
mente paralice el mercado”, afirmó. Además, señaló la 
falta de claridad y consultas previas, lo que ha generado 
reuniones entre exportadores, el Gobierno y el ARCA 
para ajustar los detalles operativos.
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Vargas, secretaria general del Concejo Deliberante, criticó a la dirigencia “amarilla”

“Huyen del PRO a LLA para 
asegurarse estar en una lista”

La secretaria general del Con-
cejo Deliberante de nuestra ciudad, 
Yanina Vargas, se involucró de lleno 
en las tratativas con miras al próxi-
mo inicio de la campaña electoral 
y lanzó duras críticas hacia la diri-
gencia del PRO, su ex espacio polí-
tico, por pegar el salto a La Libertad 
Avanza “para asegurarse estar en 
una lista” de candidatos. “No quie-
ro que me acusen de hipócrita, pe-
ro los dirigentes del PRO se acos-
tumbraron a trabajar poco y ahora 

todos están tratando de huir a LLA 
porque necesitan asegurarse de que 
van a estar en una lista”, arremetió 
quien es la mano derecha del 
viceintendente Javier Pretto en es-
ta capital. Con una metáfora con-
tundente, describió la fuga de mu-
chos dirigentes hacia otros espacios 
políticos. “Cuando el árbol está 
caído, todos están huyendo”, afir-
mó. Según Vargas, “muchos se 
acostumbraron a un trabajo político 
basado en redes sociales y contac-

Yanina Vargas es la mano derecha del viceintendente Javier Pretto.

Tildan a Picat de “mala leche”
por pedir una baja impositiva

Picat, diputado de la UCr alineado con milei, fue cuestionado por siciliano.

El diputado nacional por el sector de la UCR alineado con La 
Libertad Avanza, Luis Picat, cuestionó el viernes pasado la afirmación 
que concretó el gobernador Martín Llaryora desde Madrid (España), 
que sostenía que en Córdoba se eliminó el cobro de ingresos brutos a 
la producción (IIBB). “Es una falacia decir que en Córdoba los produc-
tores no pagamos IIBB. Somos consumidor final de toda la cadena de 
insumos y servicios. En aproximadamente 7.4 millones de hectáreas, 
donde se gastan 2.960 millones de dólares, paga un mínimo del 4% de 
IIBB, sin contar los múltiples eslabones. A eso sume el resto de las 
producciones, como la carne”, empezó el descargo el también ex inten-
dente de Jesús María, productor porcino y propietario del frigorífico 
Qualitá. Además, Picat dijo que “prácticamente está recaudando el 
total de retenciones de trigo”. Cerró su postura con la referencia de 
rigor: “Como dice Luis Caputo ¡baje impuestos! Puede comenzar con 
los que siembran, pulverizan, cosechan y transportan, que no han po-
dido renovar sus flotas”. El presidente del bloque de legisladores llar-
yoristas en la Unicameral cordobesa, Miguel Siciliano, fue el encargado 
de responderle: “El diputado Picat debería ponerse a trabajar seriamen-
te para Córdoba y no solo para defender sus intereses”. “Luis, como 
diputado nunca hiciste nada para que Córdoba recupere nuestro dine-
ro de la Caja de jubilaciones, de los subsidios al transporte, de la obra 
pública. Nunca jamás hiciste nada por Córdoba, ya que somos los cor-
dobeses los que te hicimos diputado nacional. ¿Te acordás cuando  vo-
taste en contra de los jubilados, cuando votaste en contra del presu-
puesto universitario, en contra de la educación pública de nuestros 
jóvenes?”, interpeló Siciliano. A través de un posteo en la red social X, 
la espada legislativa del Gobernador fue más allá y aseguró que “vas a 
ser recordado como un diputado nacional que no hizo nunca nada por 
Córdoba, ni por Jesús María ni por la región”. “De todos modos, quiero 
decirte algo que es básico!!! El agro no paga ingresos brutos por su 
actividad. Pero si vos compras una camioneta, una computadora o con-
sumís cualquier producto o viajas (por citar algunos ejemplos), obvia-
mente pagas impuestos como todas las personas sea cual fuere su ac-
tividad. Para que el campo no pague, todos los sectores hacemos un 
enorme esfuerzo y a eso vos lo sabes! Por eso lo que estás diciendo es 
de total mala leche, es de total mala fe!”, arremetió Siciliano.

Defienden la apertura legislativa en Deán Funes
El ministro de Gobierno de la Provincia, Manuel 

Calvo, destacó ayer la decisión la decisión del gober-
nador Martín Llaryora de realizar el próximo sábado 
1º de febrero en la ciudad de Deán Funes el discur-
so inaugural del 147° período ordinario de la 
Legislatura provincial, como parte de “nuestro com-
promiso para impulsar un plan de reparación histó-
rica en el norte, oeste y sur-sur de nuestra Córdoba”. 
Las expresiones del funcionario fueron en respues-
ta a los cuestionamientos lanzados por la legislado-
ra Nancy Almada del bloque del Frente Cívico por la 
realización del acto de apertura de Llaryora en Deán 
Funes, al que calificó de un “gasto innecesario”. La 
ceremonia se desarrollará a partir de las 19:30 horas 
en el centro cultural municipal. “Una iniciativa que 
reafirma nuestro compromiso para impulsar un plan 
de reparación histórica en el norte, oeste y sur-sur 

de nuestra Córdoba. Potenciaremos su infraestruc-
tura productiva y educativa para igualar oportuni-
dades con el resto de la provincia”, recalcó Calvo 
desde la red social X. A continuación, dijo que “des-
de el gobierno de Córdoba trabajamos de manera 
federal, generando soluciones concretas que forta-
lecen la economía local, crean empleo y aseguran 
desarrollo en cada rincón provincial”. “Con acciones 
claras y colaboración interinstitucional, trabajamos 
más allá de las diferencias políticas para transformar 
la vida de cada pueblo y ciudad”, agregó el ministro. 
Por su parte, el ex intendente de Villa del Totoral, 
Alberto Alaluf, consideró que “estamos frente a un 
hecho inédito e histórico. Esto no es más que seguir 
profundizando la política de descentralización del 
Gobierno que viene llevando adelante Llaryora. Es 
una práctica habitual de priorizar al norte”.

De basural a una plaza
La zona oeste de la ciudad pronto tendrá una nue-

va plaza: un histórico basural de barrio La Toma será 
transformado para que los vecinos y vecinas tengan 
un espacio de recreación. Los trabajos corren por 
cuenta de la empresa Lusa, que en trabajo conjunto 
con la Municipalidad de Córdoba harán de este sitio 
un lugar renovado. La propuesta fue acercada por el 
centro vecinal de barrio La Toma, que participó del 
concurso ambiental para Centros Vecinales y se que-
dó con uno de los tres primeros puestos del programa 
que transforma basurales a cielo abierto y espacios en 
desuso en plazas. Esta intervención permitirá que 
también aquellos que viven en barrio Industrial y 
Ampliación Los Robles, colindantes con este espacio, 
puedan acercarse a pasar un buen momento. Una 
intervención similar fue llevada a cabo en Villa Retiro 
de Horizonte II, donde los vecinos ya disfrutan de la 
primera plaza del barrio cerca de sus hogares. Las 
primeras tareas ya se realizaron en el sector, con el 
desmalezado en toda el área a intervenir y la limpieza 
de la basura que ocupaba el lugar.

“Libre de violencias”
Ante las recientes declaraciones del presidente 

Javier Milei en Davos y la intención del gobierno 
nacional, expresada por el ministro de Justicia de 
la Nación, Mariano Cúneo Libarona, de eliminar la 
figura de femicidio, el Programa de Género y 
Diversidad de la Facultad de Ciencias de la Comu-
nicación de la Universidad Nacional de Córdoba 
reafirmó el “compromiso con la construcción de una 
sociedad libre de violencias por razones de género 
e identidad sexual”. “La violencia contra las muje-
res, lesbianas, trans, travestis, gays, personas no 
binarias, queers, bisexuales e intersexuales 
(LGTTTBIQNB+) es una problemática social y de 
salud pública que requiere de todos nuestros esfuer-
zos y recursos”, recalcó la FCC en un comunicado. 
Asimismo, indició que “continuamos desarrollando 
y fortaleciendo normas y acciones que amplíen y 
resguarden los derechos de todas las personas. El 
protocolo de cambio de identidad y la nueva guía de 
actuación ante situaciones de violencia por razones 
de género son ejemplos de esto”.

tos, dejando de lado el trabajo terri-
torial y el contacto directo con la 
gente”. “Pasa que en el PRO yo 
conocí mucha gente que de hecho 
ocupa lugares y que nunca tuvo 
trabajo político real. O sea, el traba-
jo político que hacían era una pu-
blicación por redes sociales o por 
contactos. Entonces, conseguían 
lugares en listas por golpear más 
veces las puertas en Buenos Aires. 
Y se acostumbraron a trabajar poco. 
Entonces, ahora, cuando el árbol 
está caído, todos están tratando de 
huir porque necesitan asegurarse 
de que van a estar en una próxima 
lista”, describió Vargas en relación 
a las negociaciones para sellar una 
alianza con LLA. Su balance no 
terminó ahí, ya que agregó en de-
claraciones a radio Punto a Punto 
que “no se van a venir al PJ, donde 
van a tener que trabajar un montón 
para destacarse. Entonces, se van 
a ir otro partido que más o menos 
haga política parecida, o sea, que 
se manejen por redes sociales, por 
opinar, por ser amigo de… enton-
ces, no lo veo disparatado, no me 
gusta, no lo comparto. Yo opino que 
hay que quedarse, hay que arre-
mangarse, ponerse los championes 
y embarrase más que nunca y salir 
a defender el partido”.
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HISTORIAS DE CÓRDOBA

La explosión de la Shell
El día en que Córdoba voló por los aires

solitarias. Los depósitos de 
combustible de la planta de 
la Shell explotaron por los 
aires generando un estruen-
do que ensordeció a Cór-
doba. Inmediatamente se 
supo que no se trataba de un 
accidente: las bombas estra-
tégicamente ubicadas habían 
hecho su trabajo. El desastre 
enlutó al país: 15 muertos, 
decenas de heridos, daños 
materiales incalculables y to-

das las sospechas políticas 
posibles. ¿Quiénes habían 
sido? ¿Cuál fue el objetivo 
buscado con la detonación?

El mendocino Zanichelli, 
radical sabattinista que de-
fendía públicamente la doc-
trina obrera de don Amadeo, 
apenas asumido en 1958, se 
mostró cercano a los secto-
res perseguidos del peronis-
mo y el sindicalismo.

el matutino La Voz del Interior dedicó un gran espacio a las imágenes del 
atentado ocurrido en febrero de 1960. en ellas se aprecia la magnitud de la 
explosión que causaría 15 muertos y numerosos heridos, además de cuantio-
sos daños materiales en los depósitos de la entonces shell-mex en barrio san 
Fernando, al sur de nuestra ciudad.

Fachada de la sede de la petrolera shell mex en nuestro 
país, en la década del ‘60.

Imagen de la época del entonces gobernador de Córdoba, 
arturo Zanichelli, vistiendo la habitual chalina radical. 

Busto del gobernador Zanichelli, en la plaza que lleva su 
nombre, en cercanías de la plaza españa, inaugurada con 
el retorno de la democracia.

JUAN CRUZ TABORDA VARELA
Especial para HDC

Córdoba tomaba impulso 
para lo que se venía en los 
‘60 y Zanichelli, amplio y 
democrático, recibía y escu-
chaba a todos. Tosco y Atilio 
López comenzaron sus ca-
rreras en esos años. Pero no 

sólo ellos. Zanichelli, cre-
yendo que así lo podría con-
trolar, incluso le abría las 
puertas de su despacho al 
exponente máximo del fas-
cismo mediterráneo, el cor-
dobés Coco Pedrotti. 

En febrero de 1960, mo-
mentos de semi demo-

cracia, el sur de la ciudad de 
Córdoba sintió la explosión 
más grande de su historia. 
Los depósitos de la petrolera 
Shell volaban por el aire y lo 
que pudo haber sido un ac-
cidente, fue otro capítulo de 
la extensa historia de violen-
cia política argentina. 

Hubo un gobernador de 
Córdoba que murió sin saber 
que su yerno también ocu-
paría ese cargo, el de gober-
nador, y que una de sus nie-
tas sería diputada.

Hubo un gobernador de 
Córdoba que murió sin sa-
ber que su yerno y su nieta 
formarían parte del partido 
antagónico al que él perte-
necía: él, el gobernador, 
radical; ellos, yerno y nieta, 
peronistas.

Lo que sí supo el goberna-
dor radical de Córdoba, a 
quien le decían ‘el rengo’, fue 
que sus propios amigos lo 
traicionaron a plena luz del 
día. Y que ese día de la trai-
ción dejaría de ser el gober-
nador de Córdoba. 

Arturo Zanichelli coman-
daba esta provincia cuando 
el 16 de febrero de 1960, el 
barrio San Fer-nando inte-
rrumpió su silencio de calles 
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HISTORIAS DE CÓRDOBA

La explosión de la Shell
El día en que Córdoba voló por los aires

Esos diálogos, y la demo-
cracia misma, se paralizaron 
el 16 de febrero cuando todo 
voló por los aires. El poder 
militar, que ya condicionaba 
a Frondizi, detuvo a los pero-
nistas. Bercovich Rodríguez, 

Antún, Andruet y varios más. 
Se inició una persecución a 
todo aquel que oliera a pólvo-
ra y se culpó directamente al 
gobernador: su permisividad 
al peronismo y a la izquierda 
han generado eso. 

Sin embargo, ni la iz-
quierda ni los peronistas cer-
canos a Zanichelli habían 
sido los responsables. Res-
ponsables que nunca fueron 
juzgados: el crimen colectivo 
aún sigue impune. Muchos 
años después se supo que 
quienes habían hecho explo-
tar los depósitos de la Shell 
era un grupo de cordobeses 
que integraban la Alianza Li-
bertadora Nacionalista, or-

ganización comandada ini-
cialmente por Guillermo 
Patricio Kelly que se recono-
cía peronista, nacionalista, 
de derecha y filo nazi. El lí-
der en Córdoba era el hoy 
olvidado Coco Pedrotti, em-
blema del fascismo cordobés 
que se paseaba por los des-
pachos de la Casa de Go-
bierno y que en el futuro 
encabezaría la represión ile-
gal de la dictadura. 

Detrás de los jóvenes 
bombistas estaba, moviendo 
los hilos desde las sombras y 
aportando los explosivos, 
Bernardo Gordillo, el ex jefe 
de la sección de Orden Pú-
blico durante el primer pe-
ronismo. A Gordillo le decían 
María Luisa: se burlaban de 
él porque era algo petiso, ex-
cedido de peso y, dicen las 
descripciones de la época, 
deforme: un Quasimodo cor-
dobés con alma de tortura-
dor y armado. Gordillo, o 
María Luisa, policía repre-
sor, además era homosexual, 
algo que en la época era 
cuestionado tanto por dere-
cha como por izquierda. 

¿Y Zanichelli, el goberna-
dor que nunca supo que su 
futuro yerno también ocupa-
ría ese cargo? Cuando el sur 
de la ciudad explotó por los 
aires en aquel febrero de 
1960, comprendió que ven-
drían por él. Su ex amigo 
Arturo Frondizi, entonces 
presidente del país, ordenó 
la intervención de la provin-
cia y ‘el rengo’ Zanichelli 
viajó a Buenos Aires a pre-
senciar la sesión del Con-
greso donde se votaría el fin 
de su gobierno. Y allí fue 
donde el viejo radical sabat-
tinista, abuelo materno de 
Natalia De la Sota, dijo con 
elocuencia y pena: 

- Vengo a ver cómo me de-
güellan mis amigos. 
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La ópera prima de augusto sinay “el escuerzo” abrirá el ciclo de cine.

ACTIVIDADES EN CÓRDOBA

Proyectarán 
películas 
cordobesas 
al aire libre

El Centro Cultural Casa de 
Pepino (Fructuoso Rivera 287) 
será escenario de un ciclo de cine 
cordobés todos los miércoles, has-
ta finales de febrero. La actividad 
al aire libre está organizada por la 
Secretaría de Comunicación y 
Cultura de la Municipalidad de 
Córdoba. La primera función ten-
drá lugar mañana miércoles, a las 
21. La entrada es libre y gratuita. 

La propuesta cinéfila inicia 
este miércoles con “El Escuerzo” 
(2024), de Augusto Sinay. Se trata 
de un filme de terror con elemen-
tos fantásticos basado en el cuen-
to  homónimo de  L eopoldo 
Lugones. La película se ambienta 
en Argentina, en 1866. “En un 
territorio serrano devastado por la 
guerra, Venancio, un joven gau-
cho, mata a un escuerzo, una es-
pecie de sapo grande que se ali-
menta de otros animales. Cuando 
su madre vaticina que el sapo re-
sucitará para vengarse, Venancio 
emprende un profundo viaje entre 
cuatreros, curas, chamanas y de-
sertores, para salvarse de la mal-
dición”, sostiene el argumento.

El ciclo artístico continuará 

todos los miércoles, a las 21, con 
proyecciones al aire libre de pro-
ducciones realizadas en Córdoba. 
A lo largo de 5 semanas, la invita-
ción que se extiende a la comuni-
dad tiene como objetivo redescu-
brir la cultura local a través de una 
selección de películas realizadas 
por cineastas cordobeses que re-
flejan las historias, paisajes y pers-
pectivas propias de la región.
Grilla: 
05/02: “Los inoportunos”, de 
Ismael Zgaib (70 min.).
12/02: “Paula”, de Florencia 
Wehbe (90 min.).
19/02: “De caravana”, de Rosendo 
Ruiz (110 min.).
26/02: “El siervo inútil”, de 
Fernando Lacolla (71 min.).
Además, en el marco de las acti-
vidades pensadas para disfrutar el 
periodo estival, la Municipalidad 
de Córdoba propone una grilla de 
actividades en el Museo Metro-
politano de Arte Urbano (Plaza 
España, Nva. Córdoba) y en Casa 
de Pepino (Fructuoso Rivera 
287). Las mismas se realizan los 
sábados y domingos, con entrada 
libre y gratuita.

La Secretaría de Comunicación y Cultura 
organizará todos los miércoles una serie de 
exhibiciones de trabajos locales los miércoles 
en Casa de Pepino

TEMPORADA DE VERANO 2025

Se conocieron los 
nominados a los 
Premios “Carlos 2025”

El pasado lunes se informaron 
los nominados a los Premios Carlos 
2025, el galardón oficial de la ciu-
dad de Villa Carlos Paz que tiene 
por objetivo reconocer a los distin-
tos espectáculos y artistas que ha-
cen temporada en la ciudad. En 
total son 37 categorías, más la po-
pular distinción de la gente y los 
Carlos especiales de Plata, Oro y 
Consagración. La ceremonia de 
premiación será el próximo lunes 
3 de febrero, en el Espacio Mónaco 
desde las 19:30. 

Los Premios Carlos son uno 
de los eventos más destacados de 
la temporada. Las propuestas más 
n o m i n a d a s  f u e r o n  “ Á n g e l 
Carabajal, 20 años con el arte” 
con 12 nominaciones; “Mestiza” 
con 10 nominaciones; “Exit” con 
8 menciones; “100% Fátima”, 
“ U n  v i a j e  e n  e l  t i e m p o ” , 
“Inmaduros” y “Trum” con 6 no-
minaciones cada uno. 

Los principados nominados a 
los Premios “Carlos 2025”:
Mejor Sonido: “Mestiza”; “Todo por 
la guitarra”; “Ángel Carabajal, 20 
Años con el Arte”; “Épico, Magic 
Dreams”; “100 % Fátima”.
Mejor Libro: “Exit”; “NN 12”; 
“Madre hay una sola”; “Un viaje en 
el tiempo”; “La omisión de la fami-
lia Coleman”. 
Mejor espectáculo infantil: “Bajo el 
Mar”;  “Las Aventuras de Crotón”; 
“Aventureros del tiempo”; “El show 
de Solcito”; “Encuentados”; “Viaje 
Jurásico”; “Sofy y los Guardianes 
del Planeta”.
Espectáculo variedades a la gorra: 
“Un; gran cumple para dos”; “La 
peña de Los Duarte y el Violinero 
del Tiempo”; “Resto Show”.
Mejor espectáculo de humor: “Lo 
Lumvrise”; “Inquilinos todos 
Locos”; “Risa Rap”.
Mejor show musical: “La Noche del 

Los galardones que destacan a los mejores artistas y obras de teatro de la 
temporada estival de Carlos Paz se entregarán el próximo 3 de febrero

Cuarteto”; “Mestiza”.
Mejor comedia: “Exit”; “Nunca te 
fíes de una mujer despechada”; 
“Sinvergüenzas”; “Un viaje en el 
tiempo”; “P.O.C.O.”; “Inmaduros”. 
Mejor Comedia Dramática: “Madre 
hay una sola”; “Quiero versos que 
desentierren poetas”; “La omisión 
de la familia Coleman”. 
Mejor labor humorística en espec-
táculo: “Mariquena del Prado - 
Buenas Noches Carlos Paz”; “Los 
Platinados - El viaje de la Música”; 
“Cherca” Prieto - Entre Copas”; 
“Carla Dogliani - Inquilinos todos 
Locos” y Daro Da Silva – Trum.
Mejor dirección de espectáculo: 
Max Otranto/Santiago Talledo – 
“Lizy, si quiero”; Ángel Carabajal 
– “Ángel Carabajal, 20 años con el 
Arte”; Fátima Florez – “100% 
Fá t ima” ;  Gerardo  L ec ich  – 

“Mestiza”; Mago Mátus / Willy 
Magia – “Épico, Magic Dreams”; 
Facundo Lencina – “Trum”.
Mejor dirección teatral: Hernán 
Krasutzky – “Nunca te fíes de una 
mujer despechada”; Fabian Vena 
– “Inmaduros”; Diego Ramos – “Un 
viaje en el tiempo”; Corina Fiorillo 
– “EXIT”.
Mejor humorística musical: “Todo 
por la Guitarra”; “El auténtico 
P i r u l o ” ;  “ 1 0 0 %  F á t i m a ” ; 
“Magnyfico Show” y “Entre Copas”. 
Mejor  unipersona l :  “Anna” ; 
“Monólogos Heroicos” y “Cuervo, 
El límite es el agua”. 
Car los  2025 a l  Espectáculo 
Cordobés: “Con:Cierto, una senten-
cia en movimiento”; “NN12”; “La 
omisión de la familia Colemann”; 
“Quiero versos que desentierren 
poetas” y “R.I.P.”.

La obra del cordobés Ángel Carabajal es la mas nominada con 12 menciones.

El aCtor y humoriSta CordobéS 
daniEl aráoz PrESEnta Su nuEvo ESPECtáCulo

el actor cordobés daniel aráoz actuará este martes, a las 21:30, 
en el teatro La Llave (Gauss 5730). será en el marco de la gira 
de “máster aráoz”, una clase magistral de comicidad que lleva 
“desde las risas más desenfrenadas hasta las emociones más 
intensas e íntimas”, sentencia un comunicado oficial. el artista 
recorre diferentes anécdotas de su vida con calidez y humor fa-
miliar: el cañón y el enano; la curva del caballo blanco; el peinado 
bombé; el mago y el whisky; la llegada desde Córdoba a Buenos 
aires; el gran éxito en la televisión y el posterior fracaso. daniel 
aráoz empezó a trabajar en la televisión en 1980 en “La noticia 
rebelde” y siguió una gran carrera que incluyó programas como 
“masterchef celebrity”, “el mundo de antonio Gasalla”, “de la 
cabeza, américa”, “rebelde sin pausa”, “La barra de la tele”, “Por el 
nombre de dios”, “Café Fashion”, “Casados con hijos”, entre otros. 
además suma una vasta trayectoria en cine con películas como 
“¿Quién está matando a los gorriones?”, “Papá se volvió loco”, 
y “La odisea de los giles”. Las entradas se pueden obtener en la 
página web www.teatrolallave.com y en la boletería de la sala. el 
valor de las localidades es de $15.000.
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Misieli Juan Carlos
Berte Víctor

Fissore José
Grudina Agustín
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MÍNIMA:
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Jueves

Tormenta

Miércoles

Estudiantes con ceguera podrán 
acceder a dispositivos de lectura

El secretario de Educación, Luis Franchi y el gobernador Martín Llaryora.

Durante el ciclo lectivo 2025, el Ministerio de Educación de la 
Provincia de Córdoba incorporará dispositivos inclusivos inteligentes 
destinados a estudiantes con disminución visual o ceguera en escuelas 
de todos los niveles y modalidades de todo el territorio provincial. Tras 
un relevamiento realizado por la cartera educativa, se constató que más 
de 120 estudiantes no podían acceder a estos dispositivos debido a las 
limitaciones económicas de sus familias. Con la nueva medida, se ga-
rantiza la inclusión de estos alumnos con el resto de sus compañeros. 
Estos dispositivos, que consisten en aparatos portátiles de lectura au-
ditiva, son considerados una herramienta pedagógica clave para mejo-
rar la calidad de vida y el aprendizaje de los estudiantes. El gobernador 
Martín Llaryora, acompañado por el secretario de Educación, Luis 
Franchi, firmó el documento para iniciar los trámites de compra que 
permitirá incorporar los 120 dispositivos con una inversión superior a 
$240.000.000. “Esta iniciativa se inscribe en una decisión y un pedido 
de nuestro Gobernador para que generemos las condiciones necesarias 
que posibiliten más aprendizaje de niños, niñas y jóvenes”, sostuvo en 
su declaración el secretario de Educación. 

Actividades en los Parques Educativos 
Actualmente, se llevan a cabo tres proyectos de educación ambiental, cul-
tura digital y participación comunitaria para el desarrollo de huertas en los 
Parques Educativos Este, Sur y Estación Flores. Esta es una acción coordina-
da desde la Subsecretaría de Educación Social, Científica y Tecnológica de la 
Secretaría de Educación junto al Ente BioCba, y en el marco del programa “El 
Verano se Vive en los Parques Educativos”. En estos espacios se desarrollan 
talleres de huerta, de producción de especies nativas, compost y cultura digi-
tal, entre otros. Las actividades, que involucran a vecinos de todas las edades, 
especialmente a niños y adolescentes, se desarrollarán hasta el 14 de febrero. 
De forma paralela, en la Tecnoteca Municipal CREA, se llean a cabo activida-
des donde se combina la ciencia, tecnología y ambiente a través del juego.

Los 60 polideportivos a cargo planean actividades tanto fuera como dentro del agua

Más de 5.000 niños disfrutaron 
de los natatorios municipales

En el marco del programa “Verano 
en tu Poli”, los polideportivos sociales 
y municipales ofrecen propuestas pa-
ra que los más jóvenes puedan disfru-
tar de momentos únicos y frescas 
experiencias durante el verano cor-
dobés, rodeados de compañeros, co-
nocidos y nuevas amistades. De lunes 
a viernes, en cada uno de los polide-
portivos hay actividades especiales 
para la temporada de calor, con pro-
puestas de esparcimiento que buscan 
fortalecer el tejido social a través de 
la participación activa de las familias, 
con acceso a la recreación,  al ejerci-
cio físico y a jornadas enteras con 
juegos de agua. También, los intere-
sados tienen la posibilidad de pasar el 
rato en los diferentes natatorios mu-
nicipales cercanos a cada polidepor-
tivo social. De este modo, en lo que 
va del verano, ya son 5.150 niños y 
niñas de los 60 polideportivos de la 
ciudad que ya disfrutaron de un día 
de diversión y esparcimiento, con ac-
tividades físicas y de socialización. A 
cada pequeño se lo traslada desde el 
polideportivo al que asiste hacia el 
natatorio municipal, tanto de ida co-
mo de vuelta, y se le otorga una me-
rienda. Además, durante la actividad 
y antes de regresar a su hogar, se rea-
lizan sorteos entre los presentes. A 
través de estas propuestas, la 

Municipalidad busca promover la 
igualdad de oportunidades para todos 
los vecinos. A lo largo del verano se 
continuarán estas actividades. 
Durante el resto del año, las familias 
disfrutaron de salidas culturales, con 
visitas a obras en los teatros Real, San 
Martín y el Centro Cultural Córdoba. 
A su vez, algunos vecinos pudieron 
ser parte de obras de teatro en los 
mismos polideportivos o de shows 
ofrecidos por la Banda Juvenil 
Municipal.  Otras de las actividades 

llevadas a cabo fueron las visitas al 
SuperPark y al  Parque de la 
Biodiversidad. Con mucha expectati-
va, los niños y niñas recorrieron el 
parque a través de un paseo donde 
pudieron descubrir la flora y fauna 
cordobesa, para terminar a puro 
juego en el Parque Sarmiento. A su 
vez, cerca de 700 chicos de 14 po-
lideportivos participaron de la 
“Experiencia Kempes”, una serie de 
partidos de fútbol disputados en el 
emblemático estadio.

Cada “poli” se encarga del traslado de sus inscriptos hacia la piscina.
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